

# CRÓNICA MATARONESA.

Periodico de intereses locales, agricultura, industria, comercio, literatura y artes.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

Mataró y Barcelona	4 rs. al mes
En los demás puntos de España.	15 rs. trimestre.
Ultramar.	70 rs. al año.
Se paga por anticipado.	
Números sueltos.	1 real y medio.

## Redaccion y administracion, Riera, 48.

Los anuncios se insertarán á 16 mrs. línea á los suscritores, y 32 á los no suscritos.  
A los suscritores se les insertarán, gratis tres líneas mensuales. No se devuelven los originales, pero se inutilizarán.  
Las suscripciones comienzan siempre en 1.º de mes.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

Mataró, Imprenta de Abadal. Barcelona, Saurí, calle Ancha. Manero Rambla de Santa Mónica. Vives, plaza de Santa Ana. Lopez Vernagosi calle Ancha, Rambla del centro, y Centro de obras de Cataluña. Platerra, Habana. D. Andrés Graupera, librería nacional y extranjera, calle del Obispo.

## Correos en Mataró.

### Entradas.

De Barcelona á las 7 m. 1/2 tarde. Para Barcelona 8 1/2 m. y 2 1/2 tard.  
De Gerona á las 8 1/2 m. y 2 3/4 tarde. Para Gerona 7 m. Id. 1 1/2 tarde.

### Salidas.

NOTA. En los buzones se recogen las cartas una hora antes de la salida de los correos.

## Correos en Barcelona.

De Madrid 4 y media t. y 9 n.	Para Madrid 6 y 12 m.
De Manresa, Solsona, Berga y Cardona 9 m.	Para Manresa, Solsona, Berga y Cardona 4 y media tarde.
De Valencia 10 y media m. 9 n.	Para Valencia 6 m. 4 t.
De Tarragona 9 noche.	Para Tarragona 12 y media t.
De Gerona y extranjero 4 t.	Para Gerona y extranjero 12 1/2 t.
De Gerona, . . . . . 7 t.	Para Gerona 6 m.
De Igualada 9 y media m.	Para Igualada 6 y medio m.
De Granollers, Vich, Moyá y Caldes de Mombuy 8 m.	Para Granollers, Vich, Moyá y Caldes de Mombuy 6 y media.

NOTA. La correspondencia para Andalucía, Murcia, Albacete y Ciudad Real se dirige por Valencia

## Ferro-carril de Barcelona á Gerona.

### Entradas.

De Barcelona á las 7 h. 10.20 mañana. Para Barcelona 6.25 h. 8.50 mañana.  
Id. 1.32, 4, 2: 6.5 h. tarde. Id. 12.24 h. 2.43 5.24 h. tarde.  
De Empalme 8.45, h. mañ. 2.38 tarde. Para Empalme. 7.7 h. mañ. 1.35 tarde.  
De Arens. 6.20 m. 12.19 6.19 tarde. Para Arens. 10.30 m. 4.6 7.9 tarde.

### Salidas.

De Barcelona a 6.30. 8.30 mañana. 1. 5. h. tarde.  
De Gerona, 9 h. 12 mañana.

## Línea de Granollers.

De Barcelona á Tarragona 6 h. mañana. 1.30 tarde.  
Id. á Martorell 6 h. 8.30 h. 12 mañana. 2.20 h. 6 tarde.  
Id. á Vilafranca 5 h. 12 mañana. 1.30 h. 4. 30 tarde.

## De Barcelona á Tarragona.

De Barcelona á Tarragona 6 h. mañana. 1.30 tarde.  
Id. á Martorell 6 h. 8.30 h. 12 mañana. 2.20 h. 6 tarde.  
Id. á Vilafranca 5 h. 12 mañana. 1.30 h. 4. 30 tarde.

## De Barcelona á Zaragoza.

De Barcelona á Zaragoza 7.30 mañana. De Barcelona á Lérida 12.35 tarde.  
Id. á Manresa 4.45 tarde.—De Barcelona á Tarrasa. 7.5 h. tarde.

## LA REDENCION.

El labrador empuñaba la esteva, y los campos florecían. Las puertas de bronce del templo de Jano se habían cerrado. Las águilas romanas tremolaban pacíficas. Las naciones no se ahogaban en torrentes de sangre, y se levantaban como las flores de los valles tras un día de tempestad. Los pueblos bendecían á los Dioses presintiendo la vuelta proxima del siglo de oro. El Cesar Augusto habia dado la paz al mundo Romano. Horacio exhalaba sus cantos, y el cisne de Mantua en su lírico transporte exclamaba «Ved ahí al mundo vacilante bajo el peso de su bóveda, las tierras, los vastos mares, como todo se alegra por el siglo que ha de nacer... Gobernará el niño al orbe pacificado... la serpiente perecerá.» Nunca una paz tan bella; y sin embargo, en las aldeas y en las ciudades se oían rumores misteriosos, los niños consultaban á los viejos, se asediaba á los oráculos, los alcázares y las cabañas estaban impacientes; nunca tantas esperanzas, jamás tanta agitación. Todos esperaban al anunciado por los profetas, al hombre Dios que debía rescatar con su sangre á la humanidad. El mundo se hundía y necesitaba un reparador, por esto todos le llamaban y el mártir de los mártires no se hizo esperar. El tiempo se habia cumplido, el cordero de Dios llegó ni una hora antes, ni una hora despues, para la salvacion de las naciones.

Durante tres años derramó la luz sobre el pueblo Deicida, forzó las leyes de la vida, padeció el hambre, las fatigas, las persecuciones, la ingratitude, la traición, el escarnio, resumió en si todos los dolores, todas las afrentas, hasta sufrir el suplicio del esclavo, hendiéndose la roca del Calvario, eclipsándose la luz del Sol, vistiéndose de luto la naturaleza, sin que hasta hoy la geología sepa explicar la fractura de la roca, ni la ciencia rasgue el velo de tantos fenómenos. ¡Gran Dios la naturaleza

se estremeció, porque el hombre os clavó en una cruz!

El Cristo habia padecido la muerte, porque el mundo se moria y era necesaria una idea nueva. ¡Yo te saludo lábaro sagrado, estandarte de la misericordia, patíbulo divino, cruz sacrosanta, un dia emblema de la esclavitud y de la ignominia, hoy prenda segura de libertad y de salud. Del pié de ese tronco salió la libertad del hombre, la dignidad de la mujer, la igualdad ante Dios precursora de la igualdad ante la ley, la libertad del esclavo; porque el Cristo habia dicho «El hijo del hombre no ha venido para que le sirvan, sino para servir.» De aquel arbol revelose la caridad Cristiana, la verdadera fraternidad. «Amaos unos á otros nos dijo; no perdonareis, sino que amareis á vuestros enemigos.

Antes que en el Gólgota se levantara el leño celestial, el imperio de los Cesáres pedia la unidad de la especie humana. El derecho, la idea del hombre espíritu. La moral, la noción mas clara de la conciencia. La familia un dulce lazo, que no fuera el lazo de hierro del derecho antiguo. Las costumbres, la dignidad del hombre y la conciencia de una vida inmortal. La filosofía desde Platon hasta Marco Tulio aspiraba á un nuevo espíritu. El arte necesitaba un manantial divino, la Religion en los cultos, en las Teogonias, en el panteon buscaba la unidad de Dios.

Mirad lo que hizo la redencion, contemplad la gran figura de Jesucristo; porque en la cuna nos cubrieron con su manto, y dormiremos en su seno el sueño de la muerte. De aquel monte sangriento sale una voz que dice «Clavad los ojos en el árbol de la regeneracion, ministros de Dios, el os ha dicho id y predicad á las gentes mi doctrina, que yo soy el camino, la luz y la verdad, vosotros apóstoles míos sois la luz del mundo y la sal de la tierra. A los poderosos de la tierra seguidme y hallareis toda justicia. A los legisladores, leed mis códigos que soy fuente de derecho. A los filósofos, medita mis palabras que yo soy la luz de la razon. Yo

soy dice á la humanidad entera, todo caridad, todo amor, yo os enseñé que todos sois hermanos é hijos de un mismo padre: Fuera de mí solo hay error, y el que conmigo no estuviere, estará contra mí. Yo soy piedra angular de toda civilizacion, de todo progreso y de toda perfeccion. Yo soy todo amor; por vosotros me veis pendiente de un leño que se mantiene verde con mi sangre que es la de un Dios. Yo he venido á daros el pan del espíritu, adoradme en espíritu y verdad.

Si seamos cristianos, huyan de nuestro siglo esas fatídicas sombras del indiferentismo, de la duda y del materialismo que manchan el claro azul de los cielos. Acordaos que un dia el príncipe de los apóstoles iba camino de Samaria. Un hombre le dijo: Pedro, toma mi oro, y dame el espíritu de Dios. Pedro le contestó: maldito sea tu oro, no descenderá el espíritu de Dios sobre tu alma. Aquel hombre era Simon el Mago.

No necesitamos saber, lo que se necesita es creer. El criterio de nuestra Religion es la fe, la gran facultad religiosa es el sentimiento. Menos raciocinio y mas adoracion,

Cumplen 19 siglos que se levantó en un monte el signo de la redencion emblema del amor. Como nuestros padres, postrada de rodillas te adore la actual generacion abrasada por el santo fuego de la fe, y abrazada con la cruz como la madre dolida. Oye víctima santa nuestra ardiente plegaria y descienda sobre nuestras cabezas la blanca paloma, el espíritu de Dios, y centellee su luz sobre nuestras cabezas, y cerniéndose sobre ellas la verdad pura, el soplo divino se derrame en nuestros corazones, y un dia durmamos en tu seno el sueño eterno, como reposó en él, tu discípulo amoroso.

AGÁMEDO.

## PRESUPUESTOS.

El congreso de Señores diputados discute los presupuestos generales del Estado para el ejercicio